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Zusammenfassung

        
Bei 16 Patienten mit Kavafiltern (12 Günther-Filter, 4 Kimray-Greenfield-Filter) wurde eine Nachuntersuchung mit Sonographie und Nativröntgenbild durchgeführt. Mit der Sonographie lassen sich Typ, Lage des Filters und eventuell gefangene Emboli differenzieren; Lageveränderungen sind im Röntgenbild im Vergleich mit Voraufnahmen besser beurteilbar. Die Kombination von Sonographie und Nativbild ist damit zur Basisdiagnostik in der Langzeitkontrolle von Kavafilterpatienten geeignet.


      
        
Summary

        
In 16 patients with vena cava filters (12 Günther filters, 4 Kimray-Green-field filters) a follow-up study was performed by ultrasound and abdominal plain film. Ultrasound allows to identify type and location of the filter as well as the entrapment of emboli. Abdominal radiography is useful for exact evaluation of changes in filter position. Combination of sonography and plain films is considered to be most suitable for follow-up studies of caval filters.
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